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PROTOKOLL DES 34. FIAP KONGRESSES  

DURBAN – SÜDAFRIKA, 11-17 AUGUST 2018 

 

 

SITZUNG I : Sonntag 12 August 2018 (Vormittag) 

 

1) OFFIZIELLE ERÖFFNUNG DES KONGRESSES 

Der Präsident, Herr Riccardo Busi begrüsst alle Teilnehmer des 34. FIAP Kongresses. 

 

2) BEGINN DER ADMINISTRATIVEN SITZUNG  

Der Präsident der FIAP dankt allen Delegierten für ihre Anwesendheit beim Kongress.    

 

3) AUFRUF DER DELEGIERTEN: 

Der Generalsekretär Ioannis Lykouris, fordert die Delegierten zur Unterzeichnung der Anwesenheitsliste auf, bevor 

er ihnen die Abstimmungskarten für ihr Land und für die eventuellen Prokura überreicht. Die anwesenden bzw. 

repräsentierten Länder sind: Andorra, Saudi-Arabien, Argentinien, Australien, Bahrain, Bangladesch, Belgien, 

Bosnien Herzegowina, Bulgarien, Chile, China, Dänemark, Deutschland, Dominikanische Republik, ehemalige 

jugoslawische Republik Mazedonien, Finnland, Frankreich, Griechenland, Großbritannien, Hongkong, Indien, 

Indonesien, Iran, Irland, Italien, Japan, Kolumbien, Kuba, Liechtenstein, Luxemburg, Macao, Malaysia Sabah, 

Malaysia Selangor, Malta, Marokko, Maurizius, Niederlande, Norwegen, Neuseeland, Oman, Pakistan, Panama, 

Polen, Katar, San Marino, Schottland, Schweden, Schweiz, Serbien, Singapur, Slowakei, Slowenien, Spanien, 

Südafrika, Türkei, Uruguay, USA, Vietnam, Wales, Zypern.  

 

4) VERSTORBENE MITARBEITER 

Im Andenken an unsere im letzten Jahr verstorbenen FIAP Freunde wird eine Gedenkminute eingelegt für Matthieu 

de Bevère (Belgien), Gabriel Grund (Slowakei) und Eusebio Martin Martin (Spanien). 

 

5) WAHL DER STIMMENZÄHLER 

Herr Conrad Mularoni (San Marino) und Vasja Doberlet (Slowenien) werden für die Dauer des Kongresses zu 

Stimmzählern ernannt.  

 

6) BESTÄTIGUNG DES PROTOKOLLS DER LETZTEN GENERALVERSAMMLUNG  

Das Protokoll der Generalversammlung der FIAP in Jinan in China wird einstimmig angenommen.  

 

7) BERICHT DES PRÄSIDENTEN 

Riccardo Busi dankt den Liaison Officern und den Direktoren der FIAP Dienste für die ehrenamtliche Arbeit 

während des letzten Jahres. Er präsentiert die neue Webseite, deren Eröffnung verspätet stattfinden wird aufgrund 

der neuen Datenschutzverordnung. Die Webseite, die sozialen Netzwerken und die administrative Plattform 

werden hoffentlich das Image und den internationalen Ruf der FIAP fördern. Deshalb wird auch der FIAP Weltcup 

für die Klubs dieses Jahr automatisiert dank einer Software, welche die elektronische Verwaltung des Weltcups 

möglich machen wird. Der Audiovisuelle Dienst bereitet gerade audiovisuelle Projektionen vor und verteilt diese an 

die Ausstellungszentren. Die Projektionen werden dann allen Fotografen zur Verfügung stehen. Die 

dezentralisierten Präsidiumssitzungen tragen schon Früchte, wie der grosse Erfolg der Sitzung in Russland gezeigt 

hat, deren Verband zum ersten Mal in seiner Geschichte die renommiertesten Trophäen verliehen bekam, nämlich 
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die Van der Wijer Trophäe und die Odette Bretcher Trophäe. Die Fotomeetings, die alle zwei Jahre stattfinden, 

haben sehr an Bedeutung gewonnen, wie das letzte Treffen in China bewies, an dem nicht weniger als 500 

Fotografen aus 48 Ländern teilgenommen haben. Der Präsident gibt bekannt, dass trotz aller Bemühungen die 

Erstellung einer gemeinsamen roten Liste zusammen mit der PSA momentan nicht möglich ist. Mit Hilfe juristischer 

Experten versucht die FIAP, der neuen Datenschutzverordnung gerecht zu werden, und es wurde dafür ein neuer 

Dienst geschaffen. Im Hinblick auf das Ziel, die FIAP in der Öffentlichkeit bekannter zu machen, erwähnt der 

Präsident verschiedene Initiativen wie die FIAP News und die Förderung der "Best of the Best" Fotografen, wie 

auch weitere Projekte wie die Fortbildungskurse und das Projekt über Berühmtheiten: "bekannte Personen, aber 

unbekannte Fotografen". Der Präsident schliesst seinen Bericht mit dem Ziel, das Renommée der FIAP in allen 

Ländern zu fördern, was die effiziente Zusammenarbeit aller Liaison Officer mit dem Präsidium erforderlich macht. 

 

8) BERICHT DES GENERALSEKRETÄRS 

Ioannis LYKOURIS dankt den Organisatoren für die Vorbereitung dieses Kongresses. Er unterstreicht den 

wachsenden guten Ruf der FIAP, die durch die neuen Beitritte dieses Jahr in Bhoutan und in den Vereinigten 

Staaten präsent sein wird ! Die FIAP Ausstellungszentren vermehren sich wie Champignons und die Bilanzen 

bleiben immer positiv. Dank des täglichen Dienstes des Sekretariats finden die Freunde der Fotografie immer eine 

Antwort auf ihre Fragen, und das schnellstmöglich und unter besten Bedingungen. Das offizielle FIAP Buch ist 

mittlerweile für die Liaison Officer ein unerlässliches Werkzeug geworden, und die dezentralisierten 

Präsidiumssitzungen der FIAP erleichtern bedeutend den Kontakt mit den Operationellen Mitgliedern, die nicht die 

Möglichkeit zur Teilnahme am FIAP Kongress und an den FIAP Hauptversammlungen haben. Das Logo der FIAP 

wurde auf europäischem Niveau als Markenzeichen der Klasse 41 eingetragen und ist dementsprechend in der EU 

für 10 Jahre geschützt. Das gute Funktionieren aller Dienste garantiert die direkte Beziehung zwischen den 

Mitgliedern der FIAP und dem Präsidium, welches die Anfragen der Mitglieder in die Verbesserung ihrer 

Regelungen einbezieht. Zwei neue Dienste wurden geschaffen, der Dienst für die Webseite und der Dienst für den 

Datenschutz. Schliesslich wurde festgestellt, dass es bei den meisten unserer Mitglieder keine spezielle Abteilung 

für die Jugend gibt. Daraus ergibt sich für die FIAP die Notwendigkeit, die Fotografie bei der Jugend zu entwickeln 

und zu fördern.  

 

9) STREICHUNG VON MITGLIEDERN 

Der Präsident kündigt die Streichung von Guatemala von der Liste der Operationellen Mitglieder an aufgrund von 

Nicht-Zahlung des Mitgliedsbeitrags und mangelnder Aktivität. 

 

10) NEUE MITGLIEDER 

Die Hauptversammlung erteilt den Vereinigten Staaten Amerikas (einstimmig) sowie Bhoutan (mit zwei 

Gegenstimmen)  den Status des Operationellen Mitglieds,   

 

11) BERICHT DES SCHATZMEISTERS FÜR 2017 UND 2018  

Der Schatzmeister der FIAP, Herbert Gmeiner, berichtet, dass die Bilanz für 2017 wie auch die von 2016 positiv ist, 

mit einer Erhöhung der Aktiva. Der Schatzmeister präsentiert ebenfalls den Finanzbericht bis August 2018. 

 

12) BERICHT DER KASSENPRÜFER 

Der Bericht der Kassenprüfer für die Bilanz 2017 wird verlesen und einstimmig angenommen. 

 

13) BESTÄTIGUNG DER KASSENBERICHTE 

Die Hauptversammlung bestätigt einstimmig die vom Schatzmeister präsentierten Kassenberichte. 

 

14) TÄTIGKEITSBERICHT DES PRÄSIDIUMS   

Der Bericht der Aktivitäten des Präsidiums wird der Hauptversammlung präsentiert. Die Verwaltung und die 

Aktivitäten des Präsidiums werden mit neun Enthaltungen angenommen.  

 

15) BUDGET 2019  

Der Schatzmeister Herbert GMEINER präsentiert den Budgetentwurf für 2019, der von der Hauptversammlung 

einstimmig angenommen wird. 
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16) FESTSETZUNG DER BEITRAGSGEBÜHREN 2019  

Herbert GMEINER schlägt vor, die jährlichen Beitragsgebühren für 2019 beizubehalten. Dieser Vorschlag wird 
einstimmig angenommen. 
 

17) ERNENNUNG VON ZWEI NEUEN KASSENPRÜFERN FÜR DEN NÄCHSTEN GESCHÄFTSZEITRAUM 

Herr Sepp Köppel (Schweiz) und Herr Josef Keppert (Slowakei) werden einstimmig zu Kassenprüfern für das Jahr 
2018 gewählt, und Herr Josef Keppert und Herr Peter Marxer (Liechtenstein) für das Jahr 2019. 
 

18) TÄTIGKEITSBERICHT DER DIREKTOREN DER FIAP DIENSTE 

Die Tätigkeitsberichte der Direktoren der FIAP Dienste werden präsentiert und einstimmig angenommen. 

 

19) FIAP WEBSEITE UND FIAP MEDIEN  

Der  Präsident und der Direktor des Dienstes für die Webseite, Branislav Brkic, präsentieren die neue FIAP 

Webseite und analysieren die verschiedenen Sektionen. 

 

20) PATRONATSDIENST 

Der Direktor des Dienstes, Romain Nero, präsentiert sein Team und liefert statistische Daten über die FIAP Salons 

und FIAP Patronate. Er stellt die neue administrative Plattform vor und den "Best of the Best"- Fotografen Herrn 

Roger Jourdain (Frankreich), der diese Auszeichnung für zwei aufeinanderfolgende Jahre (2016 und 2017) erhielt. 

 

 

SITZUNG II : Sonntag 12 August 2018 (Nachmittag) 

 

21) AUSZEICHNUNGSDIENST 

Der Direktor des Dienstes, Freddy Van Gilbergen, präsentiert sein Team und schlägt die Einrichtung einer 

elektronischen Mailbox vor, um verschiedene Ideen bezüglich gewünschter Änderungen zu erhalten. Er zeigt 

Statistiken des Auszeichnungsdienstes und präsentiert die Vereinfachung der Vorgehensweise für Fotografen, die 

einen Auszeichnungsantrag stellen möchten.  

 

22) DIENST FÜR DATENSCHUTZ  

Der Direktor des Dienstes, Ioannis Lykouris, präsentiert die neue europäische Datenschutzverordnung und deren 

Implementierung durch die FIAP. Er unterstreicht die Notwendigkeit der Implementierung nicht nur auf 

europäischem sondern auch auf internationalem Niveau, wenn Dienstleistungen für europäische Bürger 

vorgenommen werden (zum Beispiel bei der Teilnahme an einem Wettbewerb). 

 

23) FRAGEN DER OPERATIONELLEN MITGLIEDER - Diskussion 

Während der Präsentationen der Direktoren der Dienste werden verschiedene Vorschläge und Wünsche 
vorgebracht. Bezüglich des Biennale Dienstes wird vorgeschlagen, die Jugendbiennale mit den anderen Biennalen 
zusammenzulegen und einen besseren Weg zu finden, um die Fotos zu versenden, eventuell durch die Schaffung 
einer speziellen Plattform, bzw. die Anpassung der neuen Plattform für den Weltcup für die Klubs. Bezüglich des 
FIAP Life Card Dienstes wird vorgeschlagen, das jeweilige Land jedes Fotografen hinzuzufügen und verschiedene 
Farben zu verwenden, dem jeweiligen Badge entsprechend. Der Schatzmeister H. Gmeiner hält die Verwirklichung 
dieser Idee für kompliziert. In Bezug auf den Auszeichnungsdienst wurden die Delegierten darüber informiert, dass 
das Präsidium über die Wiedereingliederung der Biennalen, unter bestimmten Bedingungen, in das 
Bewertungssystem für die künstlerischen Auszeichnungen der FIAP nachdenkt, sowie über die Änderung der 
Vorgehensweise bei der Verleihung der MFIAP Auszeichnungen. Der Direktor des Patronatsdienstes, R. Nero, 
bestätigt, dass die Plattform Teil der offiziellen Webseite der FIAP ist, mit der sie verbunden ist. Einige Delegierte 
erwähnen Probleme mit bestimmten Organisatoren, welch die von der FIAP auferlegten Regeln nicht beachten und 
mit einem System der Vorauswahl arbeiten oder mit einer Jury per Internet. Der Präsident bittet die Delegierten, 
sofort den Patronatsdienst darüber zu informieren, sonst hat die FIAP nicht die Möglichkeit einzugreifen. 
Anschließend wird lange diskutiert über den prozentualen Anteil der von der FIAP geforderten Annahmen, 
besonders bei den Papier Wettwerben und der Direktor des Dienstes weist auf die vernünftige Toleranz aller 
Regelungen hin. Es wird anschließend darüber gesprochen, dass es Organisatoren gibt, die entweder im gleichen 
Land oder in verschiedenen Ländern eine große Anzahl von Salons durchführen und die versuchen, meherere 
Autoren "anzulocken", indem sie zu viele Preise verleihen. Das Präsidium bestätigt, dass dieses Problem bekannt 
ist und man bereit ist, dagegen anzugehen. Mehrere Liaison Officers befürchten, dass es sich für sie negativ 
auswirkt, wenn die FIAP Life Cards und die Auspizien direkt und den Weg über die Operationellen Mitglieder zu 
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nehmen, beantragt werden können. Der Präsident erklärt ihnen, dass diese Maßnahmen die Förderung und die 
Entwicklung der FIAP zum Ziel haben, und falls sie sich negativ auswirken sollten, das Präsidium bereit ist, neu 
darüber nachzudenken. Es wird angefragt, ob der Dienst für Datenschutz den Operationellen Mitgliedern und den 
ILFIAP praktische Richtlinien erteilen könnte. Der Direktor des Dienstes, I. Lykouris, bestätigt die Bereitschaft der 
FIAP, ihren Mitglieder zu helfen, betont jedoch, dass sie nicht die Rolle der nationalen juristischen Berater 
übernehmen kann. Nur diese können garantieren, dass die Operationellen Mitglieder mit der neuen Gesetzgebung 
konform gehen. Weiterhin wird über die Zukunft der Fotografie diskutiert in einer Welt, die von Technologie und 
Smartphones überschwemmt wird, wodurch sich die Menschen fotografisch oft auf Selfies beschränken. Hier 
könnte die FIAP eine wichtigere Rolle spielen, indem sie ihre verschiedenen Veranstaltungen wie Kongresse und 
Fotomeetings stärker bekannt macht.  
  
 
SITZUNG III : Donnerstag 16 August 2018 (Vormittag) 

 

24) VORSCHLAG FÜR EIN FOTOMEETING IN 2019 

Der Vize-Präsident, Joan Burgues, präsentiert den Vorschlag Marokkos (einziger Kandidat) für das nächste 

Fotomeeting, dieser wird einstimmig angenommen. Das nächste Fotomeeting findet in Marokko statt vom 23. bis 

30. Juni 2019. Die Kosten werden auf 851 Euros pro Person festgelegt für ein Doppelzimmer, und 1051 Euro pro 

Person für ein Einzelzimmer mit der Möglichkeit, den Aufenthalt 3 Tage zu verlängern für 230/280 Euros pro 

Person im Einzel -/Doppelzimmer. 

 

25) VORSCHLAG FÜR DEN NÄCHSTEN KONGRESS 

Der Liaison Officer des indischen Verbandes, Barun Sinha, präsentiert das Programm seines Landes für einen 

Kongress in der Region Kerala. Bezüglich der klimatischen Situation und der Monsune in Indien spricht ein 

Präsidiumsmitglied, D. Tay, seine Befürchtungen bezüglich Überschwemmungen aus. Schliesslich stimmt die 

Generalversammlung mit 4 Enthaltungen für den nächsten Kongress in der Region Rajasthan in Indien im Oktober 

/ November 2020, mit Kosten zwischen 1000 und 1250 Euros pro Person im Doppelzimmer / Einzelzimmer. Der 

Liaison Officer Indiens wird damit beauftragt, der Hauptversammlung vor dem nächsten Fotomeeting zusätzliche 

Informationen über dieses Projekt zu liefern. 

 

26) KANDIDATEN FÜR DAS PRÄSIDIUM 

Da alle Kandidaten, mit Ausnahme Herrn Luis Frankes, bereits Präsidiumsmitglieder sind, präsentiert der Vize-

Präsident Joan Burgues nur Luis Franke als Kandidat für den Posten des Präsidiumsmitglieds. Die anderen 

Kandidaten sind Freddy van Gilbergen für den Posten des Vize-Präsidenten, Ioannis Lykouris für den Posten des 

Generalsekretärs und Romain Nero für den Posten des Präsidiumsmitglieds. 

 

27) WAHL 
Der Generalsekretär verteilt ein Formular an die Delegierten und erklärt das Vorgehen bei der Wahl. 
 
28) BEKANNTGABE DER WAHLERGEBNISSE  
Die Stimmenzähler geben die Ergebnisse bekannt. Die Gesamtzahl der Stimmen beträgt 58, alle sind gültig. 34 
Stimme für Freddy van Gilbergen, der Vize-Präsident bleibt, 45 Stimmen für Ioannis Lykouris, der Generalsekretär 
bleibt, 38 Stimmen für Romain Nero, der Mitglied des Präsidiums bleibt und 56 Stimmen für Luis Franke, der 
Präsidiumsmitglied wird. 
 
29) ABSCHLUSS DER ADMINISTRATIVEN SITZUNGEN DER 3. FIAP HAUPTVERSAMMLUNG 

Der Präsident der FIAP bedankt sich herzlich bei allen Delegierten für ihre konstruktive Teilnahme am Kongress 
und freut sich darauf, sie nächsten Sommer in Marokko wiederzusehen. 
 

 

Athen, 2. September 2018                                           Ioannis LYKOURIS 

               

                                                                                                       Verfasser des Protokolls 


